Manos

Marzo 2018 - Número 66 Publicación Mensual



Misioneras

Toledo Misionero

Toledo vibra con la "Canción Misionera"

Delegación de Misiones de Toledo



700 personas y 10 grupos de toda la Archidiócesis de Toledo han asistido al Festival de la Canción Misionera 2018 que, con el lema "Atrévete a ser misionero", se inauguraba con las palabras del Arzobispo de Toledo, Mons. Braulio Rodríguez Plaza

El Colegio Infantes de Toledo ha acogido la celebración del Festival de la Canción Misionera, organizado por la ONGD Misión América, la Dirección Diocesana de OMP de Toledo y la Delegación Diocesana de Misiones de Toledo

Alegría, entusiasmo, música, baile, fraternidad... identifican la celebración del Festival de la Canción Misionera que este año se celebraba en el Colegio Infantes de Toledo, con el lema "Atrévete a ser misionero", y la participación de 700 personas y 10 grupos de toda la Archidiócesis de Toledo.

Un festival que, desde hace más de cuarenta años, de manera ininterrumpida, se viene celebrando como cita clave de las actividades de la animación misionera y la Infancia Misionera. Ocasión propicia para compartir el trabajo que cada grupo ha venido desarrollando durante los últimos meses y, además, hacer presente con su canción y coreografías el significado de ser "pequeños misioneros" y llenar de alegría la vida.

En esta edición la "canción misionera" era inaugurada por el Arzobispo de Toledo y Primado de España, Mons. Braulio Rodríguez Plaza, quien animaba a los participantes para que hagan muy presentes en sus actividades a los misioneros y además les ayuden tanto con sus canciones como sus oraciones. Un año más Rodríguez Plaza apoyaba y respaldaba esta actividad misionera, afirmando que "siempre estoy con vosotros".

El Delegado Diocesano de Misiones, Jesús López Muñoz, recordaba la labor de los 13000 misioneros con los que cuenta España, actualmente 140 de la Archidiócesis de Toledo, y pedía que este festival de la canción misionera "no se quede en este día, porque debe servir para animar a nuestras parroquias, a nuestras familias y a nuestros colegios, que las letras de hoy sean un mensaje de fe y esperanza para todos".



José Alberto García y Marta Ramírez han sido los encargados de dinamizar y presentar a cada uno de los grupos participantes, y el propio festival, que en este año han llegado del Colegio Clara (Ocaña), Colegio Diocesano Santa Diocesano Virgen de la Caridad (Illescas), Colegio Diocesano Santísimo Cristo de la Sangre (Torrijos), Parroquia Divino Salvador (Madridejos), Parroquia Santa María Magdalena (Escalonilla), Parroquia Ntra. Sra. de la Paz (La Puebla de Montalbán), Parroquia San Juan Evangelista (Sonseca) y Colegio Tavera de Toledo, Parroquia San Esteban Protomártir Parroquia (Lominchar), San José (Toledo) y Parroquia San Andrés (Talavera de la Reina).

Todos los grupos participantes han recibido un diploma conmemorativo de su participación, además de unos detalles misioneros, para que hagan llegar a muchas más personas las dinámicas y las acciones que se promueven desde la Infancia Misionera.

Desde la ONGD Misión América, la Dirección Diocesana de OMP de Toledo y la Delegación Diocesana de Misiones de Toledo se valora muy positivamente el desarrollo del Festival de la Canción Misionera 2018, "porque hemos logrado hacer presente, una vez más, el trabajo de todos y cada uno de los misioneros, pero especialmente que la Infancia Misionera proclame con alegría que están dispuestos para ayudar y para cambiar el mundo siendo amigos de Jesús".

















Infancia Misionera "atrévete a ser misionero"

Colabora con Infancia Misionera

Banco Popular Español ES25/0075/0204/9506/0006/0866

Un año más miembros del equipo de Misiones Toledo y la Dirección Diocesana de Obras Misionales Pontificias en Toledo renuevan su compromiso con las actividades de animación misionera y la pastoral misionera asistiendo al XV Encuentro de Empleados y Voluntarios de OMP, que en esta edición de marzo ha centrado la reflexión en la Obra Pontificia de la Infancia Misionera.

Este Encuentro misionero fue inaugurado por Mons. Francisco Pérez, Arzobispo de Pamplona y presidente de la Comisión Episcopal de Misiones de la Conferencia Episcopal Española, y Anastasio Gil García, Director Nacional de las Obras Misionales Pontificias en España. Ambos pusieron en valor el trabajo de todas las delegaciones de misiones, convocando a un renovado compromiso con vistas al Mes Extraordinario Misionero (Octubre 2019) y el plan cuatrienal de la Infancia Misionera 2019 – 2022, que llega con fuerza para revolucionar la forma en la que se hace la animación misionera con la Infancia Misionera.

Durante los dos días en los que se han celebrado este encuentro misionero, se ha contado con la conferencia titulada "Acercamiento a los niños de Infancia Misionera en el mundo", impartida por Roberta Tremarelli, Secretaria General de la Obra Pontificia de la Infancia Misionera en Roma, que ha puesto en valor el servicio de la Infancia Misionera para la formación cristiana y el acompañamiento con virtudes y valores clave en este siglo XXI, además de destacar la centralidad de los niños en el Evangelio.



Misiones Toledo en el XV Encuentro de Empleados y Voluntarios de OMP



En este encuentro, de formación y convivencia, también han resaltado los testimonios y las experiencias misioneras que en cada una de las diócesis se realizan en la animación misionera de la Infancia Misionera. Eso facilita, con el intercambio de ideas, una más eficaz disposición de todos los empleados y voluntarios, que son las bases claves para poder llegar cada vez más a más niños y niñas, más centros educativos y más realidades diocesanas donde la Infancia Misionera se incluye en el ámbito de un recorrido de formación cristiana.

La Revista Gesto y la ONGD Misión América también han tenido un lugar central en el desarrollo de las jornadas. La primera para confirmar que es una herramienta eficaz en la animación misionera de los niños y las niñas; los últimos cambios que se han efectuado en la Revista Gesto han posibilitado ofrecer un diseño más atractivo y que está siendo muy solicitada por centros educativos y niños que quieren conocer la realidad misionera de otro modo. La ONGD Misión América, por su parte, se ha presentado como una herramienta transparente para todas las delegaciones de misiones, como un medio necesario para poder cooperar con los misioneros, en sus proyectos sociales y educativos; es el ejemplo más claro en el que se demuestra que con la unión se pueden consolidar pequeños grandes proyectos, y ahí están los voluntarios y voluntarias de Misión América dando y transmitiendo un testimonio de entrega constante y oportuna.

Plan cuatrienal Infancia Misionera 2019-2022

El Secretariado de la Infancia Misionera de las OMP España presentó el plan cuatrienal de la Infancia Misionera para los años 2019 – 2022. Fue una presentación dinámica, que presentó las fortalezas y todas las posibilidades para "revolucionar" la animación misionera con los niños y niñas de la Infancia Misionera en España.

La Dirección Diocesana de OMP de Toledo recibe con "entusiasmo" y "disposición" esta nueva época que se presenta en la Infancia Misionera en España. Se trata de adaptarnos al tiempo diferente que estamos viviendo, en los procesos educativos, haciendo que la Infancia Misionera sea una respuesta a los constantes interrogantes que los niños y las niñas poseen en la actualidad. Existen herramientas y materiales que en la actualidad ya ofrecen esa respuesta, pero ahora es el momento de ser más ambiciosos y soñadores, de presentar un plan integral e integrado, donde todos se conviertan en actores de un cambio misionero, de una conversión misionera, comenzando por los propios niños y niñas, pequeños misioneros, misioneros en la retaquardia.

Sin duda es volver a la originalidad y a las raíces de la Obra Pontificia de la Infancia Misionera, como resaltaba el director de la Revista Illuminare, en la conferencia inaugural del Encuentro, con el tema "Actualidad de la Obra Pontificia Infancia Misionera, a los 175 años de su nacimiento". Rafael Santos destacó la importancia de la sorpresa en la Infancia Misionera, animando a vivir la sorpresa como una constante en estas acciones de animación misionera.

En representación del equipo de Misiones Toledo han participado José Alberto García y Fernando Redondo, de la Dirección Diocesana de OMP en Toledo, encargados de la animación misionera y de la preparación en estos momentos del Festival de la Canción Misionera "Atrévete a ser Misionero".







Misiones Toledo acompaña con testimonios misioneros la Cuaresma Misionera en la Archidiócesis de Toledo

La Dirección Diocesana de Obras Misionales Pontificias, la Delegación Diocesana de Misiones y la ONG Misión América continúan las actividades de formación misionera, bajo el título "La Alegría del Evangelio", que tiene como objetivo poner a las parroquias, movimientos y asociaciones de apostolado seglar, cofradías y hermandades, en "estado de misión", para integrar a todos los fieles en la preparación del Mes Extraordinario Misionero que ha convocado el Papa Francisco para octubre del 2019.

Una propuesta formativa que está teniendo muy buena acogida en la Archidiócesis de Toledo, pero que además también está llegando a otras diócesis de Castilla – La Mancha, como Albacete, en colaboración con Misiones Albacete.

Villacañas, Villanueva de Bogas, La Puebla de Almoradiel, La Roda (Albacete) y Urda son las parroquias que cuentan con el acompañamiento de Misiones Toledo en la "Cuaresma Misionera". Misiones Toledo colabora tanto con testimonios misioneros como con charlas misioneras, siempre enmarcadas en la propuesta formativa "La Alegría del Evangelio".

La Cuaresma, como indican las instituciones misioneras implicadas en la formación misionera, debe vivirse con entusiasmo misionero, porque como el propio Papa Francisco ha señalado en su mensaje para la Cuaresma 2018: "El amor se enfría también en nuestras comunidades: en la Exhortación apostólica Evangelii Gaudium traté de describir las señales más evidentes de esta falta de amor. estas son: la acedia egoísta, el pesimismo estéril, la tentación de aislarse y de continuas guerras fratricidas. mentalidad mundana que induce a ocuparse sólo de lo aparente, disminuyendo de este modo el entusiasmo misionero".



El Director Diocesano de Obras Misionales Pontificias, Jesús López Muñoz, y el Coordinador de la ONGD Misión América, Fernando Redondo Benito, están impulsando esta propuesta formativa, visitando las parroquias interesadas en acoger la celebración de actos que promueven la vocación y la espiritualidad misioneras.

Desde Misiones Toledo se ponen a disposición de todas las parroquias interesadas en esta propuesta novedosa, que se presenta como una eficaz herramienta que ayuda a las comunidades parroquiales para acrecentar el compromiso de todos y cada uno de los discípulos misioneros.

Para solicitar la presencia del equipo de formación de Misiones Toledo las parroquias y movimientos interesados pueden ponerse en contacto con toledo@omp.es y fernando@misionestoledo.org, que ayudarán y acompañarán tanto en la Cuaresma Misionera como en la propia Pascua Misionera que se celebrará con entusiasmo y alegría. Precisamente para la Pascua Misionera ya han confirmado la formación misionera tanto Puebla de Alcocer (Badajoz) como la Parroquia de Santiago Apóstol de Talavera de la Reina.

En la página web www.misionestoledo.org se puede dar seguimiento y conocer novedades sobre las actividades de Obras Misionales Pontificias y de todas y cada una de las actividades de formación misionera que se promueven en la Archidiócesis de Toledo.

El Papa Francisco ha convocado un Mes Misionero Extraordinario para toda la Iglesia en octubre de 2019. Monseñor Francisco Pérez, presidente de la Comisión Episcopal de Misiones y Cooperación entre las Iglesias, ha presentado las líneas fundamentales de su preparación ante la Comisión Permanente de la Conferencia Episcopal, reunida en Madrid la semana pasada, la cual ha dado su aprobación. Se da así el pistoletazo de salida de la preparación del mes extraordinario de las misiones en España.

En los trabajos previos de este evento misionero, que comenzará el próximo octubre, han de ser trasversales varios elementos, que acompañarán a todas las acciones que se realicen: el encuentro con Jesucristo en la Palabra, la oración y la Eucaristía; la presencia de los testimonios misioneros; la formación bíblica y teológica sobre la misión ad gentes, y el ejercicio de la caridad. Todo ello en colaboración entre Obras Misionales Pontificias y las demás instituciones misioneras. La Comisión se ha propuesto elaborar un documento para presentarlo ante todos los obispos, reunidos en Asamblea Plenario el próximo mes de noviembre.

Mes Misionero Extraordinario en octubre de 2019

Este es la parte de la nota de prensa que se hizo pública después de la Comisión Permanente, en la que se refiere al mes misionero extraordinario: Mons. Francisco Pérez, presidente de la Comisión Episcopal de Misiones, ha presentado a los miembros de la Comisión Permanente la propuesta de celebrar un mes extraordinario misionero en octubre de 2019, realizada por el papa Francisco, con motivo del centenario de la primera encíclica misionera Maximum Illud (1919). El objetivo es redescubrir el sentido y la finalidad de las obras misionales de la Iglesia.

Con este motivo, la Comisión Episcopal ha obtenido el visto bueno de la Comisión Permanente para realizar, desde octubre de este año, la preparación y desarrollo de las dimensiones tranversales que han de orientar su celebración.

La Conferencia Episcopal Española prepara el Mes Misionero Extraordinario



Serán estas: el encuentro con Jesucristo en la Palabra, la Eucaristía y la oración; la presentación al Pueblo de Dios de testimonios de misioneros; la formación bíblica y teológica sobre la misión ad gentes; y el ejercicio de la caridad con las Iglesias más necesitadas.

En la programación prevista se pretende realizar actividades de reflexión sobre la pastoral misionera dirigida a presbíteros, laicos, la vida contemplativa, así como la colaboración con CONFER y el Servicio Conjunto de Animación Misionera (SCAM) para fortalecer la dimensión misionera de la vida consagrada.

La Comisión se ha propuesto también la elaboración de un documento base que fundamente estas iniciativas y la presentación de una ponencia de reflexión sobre la misión ad gentes para presentar en la Asamblea plenaria de noviembre de este año.

http://www.conferenciaepiscopal.es/nota-final-la-reunion-la-comision-permanente-febrero-2018/

Toledo mira a las Iglesias Jóvenes de América como testimonio evangelizador



El pasado Domingo, 4 de marzo, la Iglesia en España celebraba la Jornada Misionera del Día de Hispanoamérica, con el lema "Iglesias jóvenes, alegría y esperanza", que como indica el director del secretariado de la Comisión Episcopal de Misiones y Cooperación entre las Anastasio Iglesias, Gil, "es una oportunidad para que las diócesis y las comunidades cristianas den gracias a Dios por esta riqueza vocacional del clero y del laicado diocesanos, y para retomar el compromiso de seguir ayudando a las Iglesias más necesitadas".

En ese sentido, y comentando la labor que desarrollan los misioneros en América, Anastasio Gil detalla que "la Iglesia en España no escatimó esfuerzos para cooperar con aquellas Iglesias no solo en el anuncio primero del Evangelio, sino en la búsqueda y consolidación de la fe y de la comunidad cristiana; en la actualidad se ha de plantear como respuesta evangelizadora en zonas y ámbitos geográficos y culturales donde es preciso afrontar el primer anuncio del Evangelio, incluso a los que fueron cristianos y han dejarlo de serlo en la práctica".

Toledo cuenta con 26 sacerdotes diocesanos acogidos la Obra Cooperación Sacerdotal en de países de Hispanoamericana, repartidos en 15 América Latina, por los que en esta jornada misionera se reconoce la "generosidad de tantos presbíteros que dejándolo todo partieron a cooperar con otras Iglesias más necesitadas", señala Gil García, porque en ellos descubrimos "cómo el Espíritu de Dios se ha servido de la generosidad de estos sacerdotes y de la responsabilidad misionera de sus diócesis de origen para comprobar la riqueza eclesial que subyace en la cooperación entre las Iglesias".

La Delegación Diocesana de Misiones de Toledo se presenta siempre, junto a la OCSHA, como servicio y acompañamiento de los sacerdotes y laicos misioneros enviados tanto a América como a otros lugares del mundo. En la Jornada Misionera del Día de Hispanoamérica, Misiones Toledo destaca que son un servicio que colaboran con el Arzobispo de Toledo, D. Braulio, para que la diócesis de Toledo sea "más misionera, universal y católica".

En el año 2017, la Archidiócesis de Toledo contribuyó con 4100 Euros en el Día de Hispanoamérica, agradeciendo las aportaciones, contribuciones y ayuda económica de las parroquias y de los fieles que constantemente ayudan a los misioneros diocesanos.

La ONG Misión América

Desde hace veinte años, los misioneros y las delegaciones de misiones cuentan con una herramienta eficaz para canalizar las ayudas para proyectos sociales de los misioneros, como es la ONG Misión América. Un servicio que también se presta en la delegación de Toledo, manteniéndolo con la generosidad y colaboración de personas voluntarias.

En esta jornada misionera del Día de Hispanoamérica también es la ocasión propicia para dar gracias a tantos socios y voluntarios que están colaborando con la ONG Misión América, que tiene su propia autonomía. Además, se ofrece la posibilidad de sumarse como donantes y voluntarios a este proyecto misionero que está requiriendo de la ayuda de todos. Para más información, pueden dirigirse a misionamerica@misionamerica.org o en fernando@misionestoledo.org.

Manos Misioneras

Publicación editada por la Dirección Diocesana de OMP, la Delegación de Misiones de Toledo y la ONGD Misión América

Dirección

Jesús López Muñoz Delegado de Misiones

Edición Coordinación

Fernando Redondo Benito fernando@misionestoledo.org

Secretaría

José Alberto García Martín

Dirección

C/ Arco de Palacio, 3 45002 – Toledo

Teléfono

925224100 (Ext. 163) Correo Electrónico toledo@omp.es

Visita nuestra web: www.misionestoledo.org



twitter3

@MisionesToledo

Manos Misioneras



Página 9 de la 9 El Papa Francisco en

Twitter

@pontifex_es

Jesús se ha hecho como el grano de trigo en la tierra y ha muerto para dar vida; y de esa vida plena de amor viene la esperanza.

La Cuaresma es el camino de la esclavitud a la libertad, del sufrimiento a la alegría, de la muerte a la vida.

Para preparar un futuro verdaderamente humano no es suficiente rechazar el mal, hay que construir juntos el bien.

Si encontramos todos los días a Jesús y a los hermanos, el corazón no se refugia en el pasado o el futuro, sino que vive el hoy de Dios en paz con todos.

Dejarse encontrar por Jesús es el secreto para mantener viva la llama de la vida espiritual.

Vivir el encuentro con Jesús es abrirse a la cotidiana agitación de la gracia.

¿Qué sería de nosotros si Dios no nos diera siempre una oportunidad para volver a empezar?

Si dedicamos más tiempo a la oración, nuestro corazón puede descubrir las mentiras secretas con las que nos autoengañamos, y encontrar consuelo en Dios.

